

# INSCRIPTION D'ÉPOQUE ROMAINE

Environ IIe siècle après J-C

---

Cette inscription de la période de l'Empire romain, réutilisée "à l'envers" lors de la construction du "Clocher-Tour" au XIe s., fait référence à un magistrat romain (quinquennal) de la cité de Vence dont l'actuelle agglomération de Carros faisait partie à l'époque.

Le texte suggère une dédicace d'un monument public offert à ses concitoyens sur ses propres deniers par ce notable selon une pratique alors courante.

Le nom *Claudius* encore lisible rappelle que les ancêtres de cette famille ont reçu la citoyenneté romaine de l'Empereur Claude (41-54) qui a joué un grand rôle dans la romanisation des *Alpes Maritimae*. Les cités romaines d'Occident étaient administrées par un conseil de "décurions", assisté de magistrats désignés par lui. Ces magistratures étaient annuelles et collégiales sur le modèle des magistratures de Rome comme le consulat.

Les magistrats appelés "quinquennaux" étaient traditionnellement d'anciens "duomvirs juidiques" (lesquels occupaient des fonctions de basse justice) qui étaient chargés tous les cinq ans du recensement. Les quinquennaux bénéficiaient d'un prestige des plus importants de la cité.

---